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Niederschrift 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Blankenheim 
_________________________________________________________ 

 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr André Strobach  

Mitglieder 
Herr Steffen Leder  
Herr Denis Rothe  
Frau Angelika Wagner  
Herr Marcus Wiesel  
Herr Mathias Wolf  
Herr Steffen Zwanzig  

Verwaltungsbedienstete 
Frau Inka Voigt  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Nico Jahn  
Herr Matthias Laue  
Herr Mathias Mohr  
 
 
 
 

Protokoll: 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und begrüßte alle anwesenden Gemeinderäte. 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Mit 7 von 10 Gemeinderäten zu 
Sitzungsbeginn war der Gemeinderat / Ausschuss beschlussfähig. 
 
 
 
zu 3 Änderungsanträge zur vorliegenden Tagesordnung und Feststellung der Tages-

ordnung 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung lagen nicht vor.  
 
BM weist auf ein eventuelles Mitwirkungsverbot bei den Beschlüssen im nichtöffentlichen Teil hin. 

Sitzungsdatum: Montag, den 14.12.2020 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende 20:40 Uhr 

Ort, Raum: 06528 Blankenheim, Kreisfelder Weg 165a, Bürgerhaus 
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Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form einstimmig festgestellt. 
 
 
 
zu 4 Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 26.10.2020 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung wurden nicht geltend gemacht.  
 
Der Niederschrift wurde mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung zugestimmt. Somit ist sie ge-
nehmigt. 
 
 
 
zu 5 Bekanntgabe der Ergebnisse der Beschlussvorlagen des nichtöffentlichen Teiles 

der letzten Sitzung vom 26.10.2020 
 
Herr Strobach gab die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung bekannt. 
 
Nachfolgende Beschlüsse wurden gefasst: 
 
BLA/BV/020/2020 Auftragsvergabe Instandsetzung Kreisfelder Weg, Ostast, Teil 1 
BLA/BV/021/2020 Fördermaßnahme zum Teilhabechancengesetz gemäß § 16i SGB II 
 
 
 
zu 6 Bericht über den Bearbeitungsstand der Beschlüsse und Festlegungen der letzten 

Sitzung vom 26.10.2020 
 
Herr Strobach berichtete wie folgt über den Bearbeitungsstand der Beschlüsse und Festlegungen der 
letzten Sitzung: 
 
Pkt. 3 Mehrzweckhalle 
 
- warten auf Fördermittelbescheid, mündlich bereits Zusage (Programm: Leader) 
- Mittel für 2021 vorgesehen 
- 3 Angebote für die Planung liegen vor 
- Vergabe erfolgt nach Fördermittelbescheid 
- Ausschreibungsphase erfolgt über den Jahreswechsel 
- Kosten sind im Haushaltsplan eingeplant 
- Bauzeit ca. März - Oktober 2021 
 
Nichtöffentlicher Teil: 
 
Zu TOP 12 
Auftragsvergabe Instandsetzung Kreisfelder Weg, Ostast, Teil 1 
Vorlage: BLA/BV/020/2020 
In Absprache mit dem FD Finanzen und dem Bürgermeister Herrn Strobach wurde der Auftrag für den 
1. Teilabschnitt "Instandsetzung Kreisfelder Weg, Ostast, Teil 1" an die Firma Meinhardt Erd- und 
Pflasterbau Sangerhausen gemäß BV ausgelöst. 
Weiterhin wurde vereinbart die Maßnahme zeitnah beginnend bis spätestens bis 30.04.2021 auszu-
führen. 
 
Zu TOP 13 
Fördermaßnahme zum Teilhabechancengesetz gemäß § 16i SGB II 
Vorlage: BLA/BV/021/2020 
Der Bewerber wurde zum 01.12.2020 befristet für 2 Jahre eingestellt. 
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zu 7 Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Ausführungen Bürgermeister: 

- Die noch stehenden Baumstämme nach der Fällaktion an der Hauptstraße werden von einem 
Anwohner entsorgt, einschließlich Wurzelbeseitigung. BM spricht noch mal mit Anwohner, 
wann dies geschieht. 

- Bei einem Grenztermin im Wohngebiet wurde die Überbauung auf dem Grundstück Nr. 85 
festgestellt. Der Verursacher hat sich für einen Rückbau entschieden. 

- Der Notartermin für den Grundstücksverkauf Nr. 84 und 85 ist am 19.01.2021 
- Für den Grundstücksverkauf Nr. 28 fand der Notartermin am 24.11.2020 statt. 

 
 
 
zu 8 Informationen zu Eilentscheidungen des Bürgermeisters gem. § 65 (4) KVG LSA 
 
Eilentscheidungen wurden zwischenzeitlich nicht getroffen. 
 
 
 
zu 9 Fragestunde der Einwohner 
 
Es waren keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
zu 10 Entscheidung über die Gültigkeit der Bürgermeisterwahl am 08.11.2020 

Vorlage: BLA/BV/024/2020 
 
Ausführungen und Diskussion: 
Der Gemeinderat trifft durch Beschluss die Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl zum Bürger-
meister. 
Bis zum Versand der Unterlagen lagen der Verwaltung keine Wahleinsprüche vor.  
 
Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand nicht. Nachfolgender Beschluss wurde einstimmig ge-
fasst.  
 

Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt: 

1. Einwendungen gegen die Bürgermeisterwahl am 08.11.2020 liegen nicht vor. 
2. Die Bürgermeisterwahl am 08.11.2020 ist gültig. 

 
Abstimmungsergebnis:   
anwesend : 7 
dafür : 7 
dagegen : 0 
Enthaltung : 0 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 

 
 
 
zu 11 Ernennung, Vereidigung und Verpflichtung des ehrenamtlichen Bürgermeisters der 

Gemeinde Blankenheim 
Vorlage: BLA/MV/025/2020 

 
Ausführungen: 
Auf Grund der Wahl zum ehrenamtlichen Bürgermeister der Gemeinde Blankenheim am 08.11.2020 
ist dieser gemäß § 96 Abs. 1 KVG LSA für die Dauer von sieben Jahren zum Ehrenbeamten auf Zeit 
zu berufen. 
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Die Ernennung eines Ehrenbeamten auf Zeit erfolgt durch Aushändigung einer Ernennungsurkunde. 
 
Gemäß § 96 Abs. 3 KVG LSA ernennt, vereidigt und verpflichtet das an Jahren älteste Mitglied des 
Gemeinderates den ehrenamtlichen Bürgermeister in öffentlicher Sitzung im Namen des Gemeindera-
tes. 
 
Herr Strobach nimmt die Urkunde entgegen und leistet den Diensteid.  
 
 
 
zu 12 Mitteilungen, Anfragen, Anregungen 
 
Von den Anwesenden wurden folgende Sachverhalte angesprochen: 
 
1. Gemeindewald 
BM informiert die Gemeinderäte, dass am Montag, dem 21.12.2020 eine Videokonferenz zum Thema 
Gemeindewald durchgeführt wird. 
 
 
2.  Haushaltsplanung 2021 
Es wird über die Verteilung der finanziellen Mittel im nächsten Haushaltsplan diskutiert. 
 
Die Investpauschale von ca. 75 T€ soll wie folgt eingesetzt werden: 
- Kreisfelder Weg   35 T€ 

- PKW-Anhänger     4 T€ 

- Erneuerung Garagentore    5 T€ 

- Sportplatz     6 T€ 
Der BSC hat einen Antrag auf FÖMI zur Sanierung des Sportplatzes gestellt. Sollten die Mittel 
bewilligt werden, wären die 6 T€ der Eigenanteil. Herr Rothe schildert die Situation des BSC 
und für welche Dinge der Verein selbst aufkommt. Aufgrund der anhaltenden Pandemie sind 
in diesem Jahr viele Einnahmen ausgeblieben. Er bittet um Unterstützung durch die Gemein-
de. 

- Boden für MZH     2,5 T€ 
Auch zu diesem Punkt erfolgt eine Diskussion. Für die Nutzung der Halle als Mehrzweckhalle 
muss ein belastbarerer Fußbodenbelag ausgerollt werden. Obwohl das Gebäude der Ver-
bandsgemeinde gehört, wollen die Pfingstburschen und die Gemeinde Mittel für diese An-
schaffung einsetzen. 
Schließlich wird die Halle ja von Blankenheimer Vereinen genutzt. 

- Bänke      1 € 

- Die restliche Summe soll zur Straßensanierung eingesetzt werden. 
 
Als laufende Kosten werden geplant: 
- Grünpflege, Baumschnitt 30 T€ 

- Straßenreparaturen  20 T€ 

- Straßenbeleuchtung  20 T€ 

- BSC      1 T€ 

-  Vereine allgemein    1 T€ 
Diese sollen dem Reitverein zugutekommen. Es liegt ein Antrag auf Unterstützung vom Reit-
verein vor. 

- Spielplatz     5 T€ 
 
Herr Leder spricht im Namen des Spielmannszuges. Auch diesem Verein hat das Corona-Jahr stark 
zugesetzt. Viele Einnahmen blieben aus, die Ausgaben bleiben.  
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Seit Jahren erhält der Spielmannszug eine Miete von Mannesmann Mobilfunk für die Nutzung des 
Schlauchturmes als Sendemast. Die Hälfte der Mieteinnahme wird seit Jahren an die Gemeinde 
überwiesen. Es wäre von großem Nutzen für den Spielmannszug, wenn diese Zahlung entfallen wür-
de. 
 
Ergebnis: 
BM und GR wollen Einsicht in den Mietvertrag und dann noch einmal über den Sachverhalt und die 
Möglichkeit zur Aufhebung des Vertrages sprechen. Der Verein oder das VA sollen den Vertrag vorle-
gen. 
 
 
Weitere Mitteilungen, Anfragen oder Anregungen lagen nicht vor. Der öffentliche Teil der Sitzung wur-
de geschlossen. 
 
 
 
zu 17 Bekanntgabe der Beschlussergebnisse des nichtöffentlichen Teiles der Sitzung 
 
Es waren keine Einwohner anwesend. 
 
Die Bekanntgabe der Beschlussergebnisse erfolgt zur nächsten Gemeinderatssitzung bzw. ortsüblich 
im Kommunalanzeiger. 
 
 
 
zu 18 Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Die Sitzung wurde um 20.40 Uhr durch den Vorsitzenden geschlossen. 
 
 
 
 
 
gez. André Strobach    gez. Inka Voigt 
Vorsitzender    Protokollführer 
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